

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Aumentan 213% desapariciones. [El Universal](#) Rompe cifra récord la recaudación por cigarros y alcohol. [Excélsior](#) Evitarán nexos de candidatos con el crimen. [Milenio Diario](#) Cuba: colapso en curso. [La Jornada](#) Se desplomó en enero la generación de empleos. [El Financiero](#) Llega la inflación a 3.79% anual en enero. [El Economista](#) Ajustes al IEPS se reflejan en la inflación; subió a 3.79% en enero. [El Sol de México](#) No se percibe lucha contra la corrupción. [El Heraldo de México](#) Recupera el Estado 200 concesiones mineras. [24 Horas](#) Mineras exigen mayor seguridad en Sinaloa. [Reporte Índigo](#) Retoman ritmo legislativo, con pendientes. [La Razón](#) Restos en fosa sí son de los mineros desaparecidos; exige industria seguridad. [La Crónica de Hoy](#) "Lealtad ante adversidades que pongan en riesgo al país", pide General Trevilla. [ContraRéplica](#) Sheinbaum descarta ceder minerales críticos a Trump. [La Prensa](#) Secuestrados.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Vuelven a Edomex cubrebocas y filtros. [El Universal](#) Sarampión: no abren todos los módulos de vacunación. [Excélsior](#) Combaten robo de autos a la par del crimen. [La Jornada](#) Afloran confusión y desabasto en la estrategia oficial contra el sarampión. [El Economista](#) Sonora, Chihuahua y Durango lideran proyectos de transición energética. [El Sol de México](#) Pondrán tarjeta roja a funcionarios incumplidos. [El Heraldo de México](#) Destinan mayor inversión a utopías. [24 Horas](#) 'Sarampión, otro problema para la Copa Mundial 2026'. [Reporte Índigo](#) Robo de animales, delito impune. [La Razón](#) Al alza, capitalinos que deciden cómo vivir en sus últimos días. [La Crónica de Hoy](#) Edomex pone en marcha filtros en escuelas vs casos de sarampión. [ContraRéplica](#) Arriban dos nuevas unidades de Tren Ligero. [La Prensa](#) Demandan cancelar el traslado del Museo Dolores Olmedo

## TARJETA INFORMATIVA 10-02-26

IECM

Las niñas, niños y adolescentes de 6 a 17 años de edad tendrán la posibilidad de formar parte de la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027, informó el **IECM**. De acuerdo con el organismo local, las y los interesados podrán inscribir sus proyectos de forma presencial o en línea para la unidad territorial en la que viven; lo anterior, para fortalecer la cultura democrática y la participación ciudadana desde la infancia y la adolescencia. El IECM señaló que, para llevar a cabo este proceso, es requisito que el padre, madre o tutor del menor brinde su consentimiento para el tratamiento de datos personales. [El Heraldo de México](#). - [Reforma](#). - [La Crónica de Hoy](#) .- [La Prensa Online](#). - [Dossier de Prensa Online](#) .- [La Crónica de Hoy Online](#). - [Ovaciones Online](#). - [El Heraldo de México Online](#). - [MSN Online](#)

El **IECM** invita a ciudadanos y organizaciones civiles a participar en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) convoca a ciudadanos y organizaciones civiles a participar en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. [Capital México Online](#)

Josué Becerra, conductor: Y en entrevista con Víctor Hugo Michel, director editorial del Grupo Milenio Televisión, **la consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Erika Estrada**, habló sobre la consulta del presupuesto participativo que se va a realizar el próximo 3 de mayo en la Ciudad de México y en la que se elegirán los proyectos para 2026 y 2027. **Erika Estrada, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, dijo: “Desde ya hasta el 24 de febrero a las 6:00 de la tarde, tu propuesta para 2026 y 2027 ya la puedes inscribir. Entras a [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), ahí vas a encontrar un portal, se llama SIPROE, si quieren también pueden googlearlo así, SIPROE, y con eso les damos la información y estamos además a disposición en las 33 oficinas distritales del **IECM**”. [Milenio Noticias \(11:00 a 12:00\)](#)

La Trastienda: bastante movidos están en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que dirige Patricia Avendaño, con el registro de proyectos del Presupuesto Participativo, el ejercicio democrático con el que los habitantes de la CDMX proponen ideas para mejorar sus colonias y las alcaldías ponen el dinero para materializarlas. Si alguien no lo traía en el radar, aún es tiempo de registrar proyectos, el plazo se agota el 24 de febrero. Es un ejercicio inclusivo porque vía internet pueden presentar proyectos. [Eje Central](#)

Amalia Pulido, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, señala que una de las contribuciones menos visibles, pero más decisivas que ejercen los Organismos Públicos Locales (OPL) al sistema democrático mexicano es su función como espacios de experimentación institucional e innovación pública. Numerosos avances en materia de inclusión, tecnología electoral y maximización de

derechos han surgido, primero en el ámbito local, antes de ser replicados o institucionalizados a nivel nacional. Por ejemplo, Coahuila y Jalisco son pioneros en el uso de urnas electrónicas, mientras que la **Ciudad de México** innovó al recibir sufragios emitidos en internet. [Voz y Voto](#)

Se publica inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** sobre Presupuesto Participativo. Enchula tu comunidad. Registra tu proyecto para mejorar la colonia o unidad habitacional donde vives. Tienes hasta el 24 de febrero. Haz la lucha por tu comunidad. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx). [Publimetro](#)

## TECDMX

El concejal de Morena en la alcaldía Cuauhtémoc, Emilio Villar, promovió este 9 de febrero un juicio para la protección de sus derechos político-electORALES ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, luego de que —asegura— la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega le impide reincorporarse plenamente a su cargo tras concluir una licencia temporal. El conflicto surgió después de que Villar retomó actividades públicas y comenzó a atender audiencias ciudadanas en la explanada de la alcaldía para recibir demandas vecinales sobre servicios urbanos y seguridad, acción que, afirma, fue frenada por la administración local. [Basta](#)

## REFORMA ELECTORAL

Al ser cuestionada sobre si hay algo que impida aún la presentación de la reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que se sigue detallando y que la propuesta se sigue escribiendo. Aunque se le insistió en el contenido de la reforma, Sheinbaum Pardo comentó que lo dirá hasta que esté lista, pues la siguen criticando, aunque aún no hay un documento oficial. Asimismo, la jefa del Ejecutivo señaló que también tiene que haber una mayor fiscalización de todos los recursos que utilicen los candidatos en las campañas. [El Universal](#)

Senadores de Morena y del Partido del Trabajo (PT) negaron que se hayan suspendido o roto las pláticas entre el gobierno y los partidos del bloque oficialista sobre la reforma electoral que presentará el Ejecutivo al Congreso de la Unión. El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, y la vicecoordinadora del grupo parlamentario del PT, Geovanna Bañuelos, afirmaron que continúan las reuniones en la Secretaría de Gobernación para presentar una iniciativa consensuada. Por su parte, la senadora del PT Geovanna Bañuelos reconoció que ha habido diferencias en las pláticas con el gobierno y con Morena, pero rechazó que esto haya provocado que la representación de su partido y del Verde se hayan levantado de la mesa. [El Universal](#)

Aunque el jueves anterior dio por un hecho que había acuerdo entre el gobierno y los partidos aliados, ayer lunes el líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, admitió que en la negociación de la reforma electoral todavía no hay resultados. El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro advirtió que el tiempo se agota para emprender el proceso que permitiría hacer los cambios constitucionales y legales en el plazo requerido. La reforma electoral tendría que ser

promulgada en junio, a un año de los próximos comicios y, por lo tanto, procesarse en el actual periodo de sesiones que concluirá el 30 de abril. [Excélsior](#)

La redacción de la reforma electoral volvió a atorarse luego de que la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, rechazó el acuerdo previo en el que se mantenían los legisladores plurinominales y se reducía sólo 25% del financiamiento a los partidos políticos. Esto molestó a representantes del PT y Verde, quienes se levantaron de la mesa de negociación. Esta semana habrá una nueva. Ricardo Monreal confirmó el retroceso y dijo que urge el acuerdo antes de que venzan los plazos. [El Universal](#)

La reducción de los legisladores plurinominales sigue en la mesa de negociación de la reforma electoral y no hay nada definido aún, aseguró la vicecoordinadora de los senadores del PT, Geovanna Bañuelos. Dijo que la negociación de la reforma electoral, que presentará este mes la presidenta Claudia Sheinbaum ante el Congreso, sigue su curso y han tenido reuniones prácticamente todos los días. Esto en medio de reportes sobre diálogos abruptos con la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, quien habría insistido el viernes pasado en la desaparición de los plurinominales y la reducción del presupuesto a los partidos. La vicecoordinadora del PT en el Senado, Geovanna Bañuelos, desmintió ayer que esta fuerza política se haya levantado de la mesa de negociación de la reforma electoral. [24 Horas](#) .- [La Jornada](#)

En la antesala de la discusión de la reforma electoral, Morena y aliados, el PT y el PVEM, amagaron con romper el diálogo para la aprobación de esta iniciativa, pues están inconformes por la eliminación de plurinominales y recursos para los partidos, como lo propuso la líder nacional de Morena, Luisa Alcalde. Sobre este tema, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, expresó que "no hay prisa para una reforma electoral que busque dar pasos hacia atrás", pues lo importante es proteger los avances en materia democrática que ha vivido el país. [El Heraldo de México](#)

En la antesala de la iniciativa de reforma electoral que alista el Ejecutivo, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, insistió en que es necesario mover tres meses o hasta un año la fecha de la elección judicial "sí o sí", para que sea un proceso "sano". En entrevista y cuestionada sobre si considera si el INE ha sido tomado en cuenta, señaló: "Tuvimos la oportunidad de participar. Nos reunimos en septiembre, primero, con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y ahora en enero para la entrega en tiempo y forma del documento con 241 propuestas, aportaciones de carácter técnico y hasta histórico. No hay una razón para que no puedan ser tomadas en cuenta". [Milenio Diario](#)

El coordinador de Morena en el Congreso del Estado de México, Francisco Vázquez Rodríguez, ha lanzado un claro mensaje de apoyo a la continuidad de los organismos públicos locales electorales (OPLES), esto tras la incertidumbre sobre la reforma electoral federal, ante lo cual, el legislador ha enfatizado que su partido mantiene un firme respaldo a la permanencia del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). «La estabilidad electoral es fundamental para el desarrollo de nuestro estado», afirmó el morenista al recordar que el Legislativo mexiquense participó activamente en los

foros de la reforma electoral, y de acuerdo con él, no hay indicios de que se pretenda eliminar los OPLES, lo que sugiere que el IEEM seguirá siendo el responsable de los comicios locales. [El Heraldo Edomex \(sitio\)](#)

En colaboración, Marybel Villegas Canché, Diputada Federal de Morena por Quintana Roo, comenta que la presidenta Claudia Sheinbaum ha confirmado que el Ejecutivo Federal enviará al Congreso de la Unión, durante el mes de febrero, una propuesta de reforma electoral. Se trata de un paso firme y responsable que responde a una demanda sentida de la ciudadanía: contar con un sistema electoral más austero, más transparente y verdaderamente representativo. La presidenta ha confirmado que la propuesta está en marcha y su envío es inminente. [El Heraldo de México](#)

Bajo Reserva: la reforma electoral provocó nuevamente una fisura en el oficialismo. No se trata de una diferencia entre el Partido Verde y el PT con Morena, sino de Morena contra Morena. Mientras los legisladores federales guindas alcanzan acuerdos, desde la dirigencia nacional, que encabeza Luisa María Alcalde se dinamitan. Ya había un primer acuerdo la semana pasada para que se mantuvieran los plurinominales y se hiciera una reducción mínima a los presupuestos de los partidos, sin embargo, no fueron aceptados por Alcalde. Lo anterior provocó la molestia de Alberto Anaya, Carlos Puente y Manuel Velasco, quienes se levantaron de la mesa. Ahora, la reforma electoral se volvió a trabar y la alianza tuvo una fractura. Ya veremos si cede alguna de las partes, o si la fractura termina en rompimiento. [El Universal](#)

Trascendió: mientras todas las fuerzas políticas involucradas en el estira y afloja de la reforma electoral dan sus versiones de cómo está transcurriendo la negociación para sacar el proyecto adelante, este mediodía los líderes del Partido Verde y el PT estarán de visita en la sede de la Secretaría de Gobernación para, por enésima vez, intentar llegar a un acuerdo que les permita empujar todos juntos el proyecto que quiere presentar la presidenta Claudia Sheinbaum, eso sí, sin afectar los intereses económicos de los aliados. [Milenio Diario](#)

Arturo Zaldívar, en la columna Los Derechos Hoy, comenta que el nuevo "Frente Amplio Democrático" llegó a la escena pública envuelto en una narrativa solemne: la de un movimiento ciudadano dispuesto a "defender la democracia" frente a una supuesta regresión autoritaria. Más que un frente ciudadano, es el nuevo disfraz de la vieja oposición. Sus voceros afirman que la próxima reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum —que aún ni siquiera se ha presentado— amenaza los contrapesos, el pluralismo y las libertades. Lo cierto es que la reforma electoral no busca controlar árbitros, someter tribunales ni debilitar las reglas de competencia, su propósito es distinto: actualizar las reglas del poder para una sociedad plural, informada y exigente. En ese contexto se inscribe la discusión sobre la reforma electoral. El país no se dirige hacia una regresión autoritaria, como afirma la oposición. [Milenio Diario](#)

Juan Manuel de Anda, en la columna Esta boca es mía, señala que la iniciativa de Reforma Electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados, no sólo ha provocado rechazo

entre la oposición y los partidos aliados de la 4T, pues incluso al interior de Morena existe una confrontación por lo que debería o no contener la propuesta. Tal parece que las declaraciones del coordinador de los diputados guindas, Ricardo Monreal, en el sentido de que la iniciativa de reforma mantendrá la misma composición de los legisladores plurinominales en las cámaras del congreso no cayeron nada bien en la dirigencia nacional de Morena. La presidenta nacional del partido guinda, Luisa María Alcalde, prácticamente le dijo mentiroso, al afirmar que es falso que Morena pretenda mantener el sistema actual de pluris; y en la misma tónica se pronunció Guillermo Rafael Santiago Rodríguez, representante morenista ante el INE. [24 Horas](#)

Manlio Fabio Beltrones R. en el artículo Memoria democrática, comenta que, en el preámbulo de una reforma electoral insólita, pues proviene de un poder concentrado. Al día de hoy (2026) nadie conoce una propuesta formal de las posibles modificaciones electorales que pretende realizar el gobierno y su Comisión Presidencial —integrada sólo por ellos—. Valdría la pena reflexionar sobre el futuro para evitar una contrarreforma electoral. Parece obvio que las y los mexicanos esperamos más democracia, más libertades y garantías constitucionales, más y mejores gobernantas y gobernantes, y más y mejores procesos electorales, no una contrarreforma que nos haga retroceder lo avanzado en beneficio del partido gobernante en turno que intenta incluso pasar por encima hasta de sus partidos aliados. [Voz y Voto](#)

Edmundo Jacobo Molina, ex secretario ejecutivo del INE, comenta en el artículo “Reforma impracticable” que siempre resulta extraño, o al menos sospechoso, que frente a un escenario que se prevé complejo se incremente la complejidad, no por razón de su propia naturaleza, sino porque se le agreguen elementos que podrían evitarse. Estamos frente a una situación que evoca lo anterior y se trata del anuncio de una reforma electoral que no sólo, por lo que sabemos, será regresiva en términos de derechos, y que afectaría la equidad en las contiendas políticas, sino que estaría cerrando el ciclo democratizador que dio sus primeros pasos a finales de la década de los años setenta del siglo pasado. [Voz y Voto](#)

## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

Ante la advertencia del senador Saúl Monreal de que buscará postularse por la candidatura a gobernador de Zacatecas para suceder a su hermano David, la presidenta, Claudia Sheinbaum, recordó que ella envió dos iniciativas de reforma constitucional con la finalidad de cancelar la reelección inmediata en cualquier cargo e impedir el nepotismo, para que no se puedan heredar los cargos entre parientes de hasta cuarto grado. Si bien admitió que en la manera en que se aprobó en el Congreso entrarán en vigor hasta 2030, destacó que Morena aprobó algunas modificaciones estatutarias que se aplicarán a partir de 2027. “Hay que dar oportunidad a que participen otras personas. En el caso de este compañero, se puede esperar seis años; está joven”. [La Jornada](#)

Mario Maldonado, en la columna Historias de NegoCEOs, indica que, a una semana de la renuncia de Adán Augusto López de la coordinación de Morena en el Senado, surgen nuevas versiones sobre el futuro del político al que AMLO consideraba un "hermano". Según su grupo cercano, el Grupo Tabasco, el senador está buscando llevar mano en la designación de las candidaturas para la elección de 2027. En pocas palabras, es un manotazo sobre la mesa de López Obrador, como una medida para evitar que otros grupos incidan en la designación de los 17 candidatos a gobiernos estatales y al Congreso, principalmente. Entre los beneficiados están, por supuesto, Andrés Manuel López Beltrán, quien regresará a Tabasco, pero para operar desde ahí una estrategia electoral a nivel nacional, ahora con el apoyo y en mancuerna con Adán Augusto López. [El Universal](#)

Elizabeth Sánchez González señala que el presente artículo analiza el proceso de revocación de mandato de la gubernatura del estado de Oaxaca para el periodo 2022-2028. A partir del estudio de los lineamientos y acuerdos emitidos por el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) en octubre de 2025, se examina la arquitectura normativa e institucional diseñada para la implementación de este mecanismo de democracia directa. El análisis pone especial énfasis en la evolución histórica del marco jurídico local desde 2011, en su armonización tardía con el modelo constitucional federal, y en la celeridad extrema del proceso actual, caracterizada por plazos excepcionalmente compactos que plantean desafíos relevantes para la organización electoral, la deliberación pública y la participación ciudadana informada. [Voz y Voto](#)

## PROCESO ELECTORAL LOCAL

Alejandro Lelo de Larrea comenta en Magacín CDMX que más de una decena de diputados locales de Morena ya tienen la mirada puesta en la candidatura para encabezar su respectiva Alcaldía. Los próximos seis meses serán cruciales para sus posibilidades de obtener la candidatura, especialmente para aquellos cuyas demarcaciones territoriales están gobernadas por los ediles peor calificados: Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Tlalpan. [El Independiente](#)

## INE

El INE llamó a la ciudadanía que realizó el trámite de su credencial para votar durante 2024 y que aún no ha acudido a recogerla, a hacerlo a más tardar el próximo 28 de febrero. De acuerdo con el INE, desde 2024 permanecen bajo resguardo 30 mil 434 micas electorales. [Excélsior](#)

En el Estado de México hay cerca de 65 mil credenciales emitidas en 2024 que no han recogido, por lo que la Junta Local del INE llamó a los ciudadanos a que acudan por ellas. De acuerdo con los plazos emitidos por el INE, se tiene como fecha límite para recoger las identificaciones el próximo 28 de febrero. El INE llamó a la ciudadanía a acudir por su credencial, pues las que no sean recogidas antes de la fecha señalada serán retiradas de los Módulos de Atención Ciudadana y destruidas. [El Heraldo de México](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dejó claro que, para evitar casos como el del alcalde de Tequila, Jalisco, Diego Rivera Navarro, todos los candidatos a cargos de elección popular tendrían que ser investigados. En específico, Sheinbaum Pardo planteó que autoridades como el INE, en conjunción con las del orden local y federal, podrían coordinarse para revisar si entre quienes aspiran a convertirse en representantes populares hay personajes ligados al crimen. La propia presidenta, hace unos días, admitió que no sólo ciudadanos le alertaron sobre el actuar criminal del alcalde; también autoridades y empresarios. [Excélsior](#)

Carlos Loret de Mola, comenta en Historias de Reportero que Guadalupe Taddei ya es una más de la 4T. Ya adoptó todas las prácticas y se le nota cómoda. Ya se maneja con el descaro propio del obradorato: empezó disimulando que era una "árbitra vendida", una presidenta del INE morenista, y ahorita ya le vale que se noten desde el despliegue ideológico hasta el nepotismo y la opulencia. La semana pasada se le descubrió estrenando camioneta. El escándalo de coyuntura es porque nombró como Administrador del INE a un hombre que solía ser proveedor del Instituto. El problema no es una camioneta, ni un apellido, ni un nombramiento. El problema es la suma. Es el patrón. Es la sensación cada vez más extendida de que la presidenta del INE no actúa como contrapeso del poder, sino como parte de su ecosistema. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala que la presidenta Claudia Sheinbaum puso el punto final a la simulación política. El caso de Diego "N", alcalde de Tequila, es una advertencia. Ningún partido puede volver a escudarse en la ignorancia o en revisiones de trámite. Todos los candidatos a cargos de elección popular deben ser investigados, con coordinación entre INE, fiscalías y gobiernos. No basta no tener carpeta abierta; se requiere inteligencia, cruce de información y fiscalización real del dinero en campañas. Morena, y cualquier fuerza política, está obligada a asumir ese estándar o cargar con el costo. Luisa Alcalde, en Morena, con mucho por corregir. [Excélsior](#)

## CONGRESO LOCAL

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional buscará que se elimine la "cláusula de vida eterna" del marco jurídico de la Ciudad. Esta determinación garantiza que todos los partidos dentro de un convenio de candidatura puedan mantener su registro y prerrogativas sin necesidad de alcanzar el 3 por ciento de los votos totales emitidos, mediante la transferencia de sufragios. Ayer, la bancada azul expuso su agenda parlamentaria para el nuevo año legislativo que dio arranque el 1 de febrero, a la par del nuevo periodo ordinario de sesiones en Donceles. [Reforma](#)

El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México (CDMX) presentó su agenda legislativa para el periodo ordinario de sesiones que comenzó el 1 de febrero, misma que está integrada por 53 propuestas para atender temas como seguridad, movilidad, vivienda, sistema de cuidados, planeación urbana, transparencia y rendición de cuentas. [Reporte Índigo](#)

La bancada del PAN en el Congreso local fijó su meta para 2027, asegurando que hubo un empate que les permitirá recuperar distritos clave. El vicecoordinador del grupo parlamentario, Diego Garrido, recordó que en 2024 la diferencia fue mínima, con 48% de los votos para Morena y sus aliados frente a 47%, obtenido por la oposición. El coordinador de la bancada, Andrés Atayde, anunció que impulsarán una reforma que busca instaurar la segunda vuelta en la elección para la Jefatura de Gobierno. [Excélsior](#)

El Congreso de la Ciudad ya tiene un dictamen de la Ley del Sistema de Cuidados y sólo está a la espera de que el Instituto Para Personas con Discapacidad (Indiscapacidad) lo traduzca a lenguas accesibles para iniciar la consulta. El viernes, legisladores integrantes de las comisiones de Igualdad de Género y de la de Igualdad, Bienestar y Exigibilidad de Derechos Sociales realizaron una mesa de trabajo en la materia. Durante la reunión, se les presentó un primer borrador del dictamen. En total se modificaron 34 artículos de la iniciativa original, entre las que se encuentran adiciones de principios y definiciones, como Administración Pública, alcaldías, apoyos para personas con discapacidad, autonomía, desinstitucionalización, enfoque diferencial y enfoque gerontológico. [Reforma](#)

Tras medio año de labores, la presidenta de Acción Nacional en la Ciudad, Luisa Gutiérrez, lamentó la baja productividad en el Legislativo. "El Congreso general, superreprobatorio, yo les pondría un 2.5 (...) en función de la productividad de las y los diputados". En esta primera mitad de actividades, algunos grupos de trabajo han registrado un bajo índice de dictaminaciones. Por ejemplo, la Comisión de Espacio Público no ha realizado alguno. [Reforma](#)

El vicecoordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Diego Garrido, acusó que la Secretaría de Administración y Finanzas aprobó una deuda pública de cuatro mil millones de pesos para el Mundial de Fútbol 2026 sin tener las facultades legales para hacerlo. Durante la presentación de la agenda legislativa de su partido, el legislador panista calificó de "totalmente opaco" el fideicomiso creado con bancos privados para este fin. La bancada del PAN indicó que exigirá la transparencia total del Fondo Mixto. [Excélsior](#)

El diputado migrante del Congreso de la Ciudad de México, Raúl Torres, integrante de la bancada del PAN, mintió sobre su residencia en Estados Unidos, requisito central para ocupar el escaño que hoy detenta. Este fin de semana se dio a conocer que un grupo de legisladores capitalinos viajó a Estados Unidos para participar en un congreso de gobernantes conservadores. Entre ellos estuvo Raúl Torres, quien ha asegurado públicamente haber vivido 16 años en la Unión Americana. Sin embargo, una investigación de Los Reporteros MX documenta que, durante el periodo en el que afirmaba residir en el extranjero, vivía y hacía política en la Ciudad de México, particularmente en la alcaldía Venustiano Carranza. [Los Reporteros MX \(sitio\)](#)

Ajustan tiempos para la entrega de Medalla al Mérito por Diversidad Sexual El Congreso local ajustó el plazo para la recepción de candidaturas a la Medalla al Mérito por la Diversidad Sexual y de Género, por lo que las propuestas se recibirán hasta las 23:59 horas del 27 de febrero y no hasta finales de

marzo, como se presentó en un primer momento. Durante la sesión virtual de las Comisiones Unidas de Igualdad de Género y de Derechos Humanos, legisladores refirieron que la modificación de la convocatoria tiene como finalidad ajustar las fechas, en razón de los tiempos legislativos del Congreso capitalino... [24 Horas](#)

El Congreso de la Ciudad de México ya tiene listo el borrador de la nueva Ley de Transparencia local, así como el dictamen que modificará 10 ordenamientos y adecuará el nombre de otras 43 leyes, informó Víctor Hugo Romo, presidente de la Comisión Transparencia, Protección de Datos Personales y Combate a la Corrupción. En entrevista con El Sol de México, el legislador expuso que la vinculación del nuevo Instituto de Transparencia para el Pueblo, como órgano descentrado de la Contraloría General, permitirá que haya más dientes para aplicar "tarjeta roja" a los funcionarios que incumplan con sus obligaciones en la materia. [El Sol de México](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de la Ciudad de México prevé ejercer 12 mil 325 millones 118 mil 496 pesos en obras públicas durante 2026, con una planeación que coloca a las UTOPÍAS como el principal destino de recursos dentro del Programa Anual de Obras. De acuerdo con el documento, la construcción, rehabilitación y mantenimiento de inmuebles socioculturales, deportivos, educativos y espacios exteriores asociados a las UTOPÍAS contará con una bolsa de dos mil 500 millones de pesos, lo que convierte a este rubro en el de mayor asignación presupuestal para el próximo año. Estas intervenciones están contempladas en distintas alcaldías y buscan fortalecer la infraestructura comunitaria. [El Heraldo de México](#)

Aunque el Gobierno de la Ciudad de México anunció el despliegue de brigadas y la instalación de módulos para reforzar de manera masiva la vacunación contra el sarampión, la estrategia comenzó sin todos los puestos previstos, desabasto en algunos y confusión entre la población que acudió a solicitar el biológico. En la clínica 35 del IMSS, por ejemplo, ubicada en la calle 7 de la colonia Agrícola Pantitlán, en la alcaldía Iztacalco, no se contaba con dosis disponibles. [La Jornada](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó este lunes la conmemoración del 113 aniversario de la Marcha de la Lealtad, realizada por primera vez en el Zócalo capitalino, en lugar del Castillo de Chapultepec. El acto comenzó con la develación de una placa frente al Palacio de Bellas Artes y continuó con el traslado escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar, emulando el recorrido histórico del presidente Francisco I. Madero en 1913. Durante el trayecto, Sheinbaum viajó en una unidad descubierta junto a los titulares de Defensa y Marina. En el Zócalo, presidió el pase de lista a héroes de 1847 y 1914, resaltando la lealtad como principio fundamental del Estado. [Eje Central](#)

Lorena Marisol Rodríguez Rivera, pasó de cantar los corridos en honor a Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación, a ser alcaldesa de Tequila, Jalisco. La mujer fue designada, en sesión extraordinaria del ayuntamiento, la noche del domingo 8 de febrero. Antes de integrar el cabildo tequileño, Rodríguez Rivera laboró en la Secretaría de Bienestar y luego se postuló por la coalición liderada por Morena. A mediados de 2025 se hizo viral un video donde Rodríguez aparece en una fiesta cantando un narcocorrido en honor a El Mencho. Contra la designación votaron la edil priista Alondra Romero Cordero, quien denunció al alcalde por violencia política de género; la emecista Crisol Bañuelos, y la regidora independiente Evelyn Castañeda Chávez; la morenista Luz Elena Aguirre Sandoval se abstuvo. [El Financiero](#)

México realiza todas las acciones diplomáticas pertinentes para reanudar el envío de petróleo a Cuba sin verse afectado por la imposición de aranceles que el presidente Donald Trump amagó aplicar a quien lo haga, sostuvo la jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, quien consideró muy injusta esta medida porque afecta al pueblo cubano, "no se puede ahorcar a un pueblo así, de esa manera. Es muy injusto. En su conferencia matutina, Sheinbaum Pardo confirmó que, por ahora, la exportación de crudo a Cuba está suspendida para no afectar la economía mexicana, pero se hacen las gestiones con Estados Unidos para reanudarla. [La Jornada](#)

La industria privada devolverá al Estado mexicano más de 200 concesiones mineras que actualmente se encuentran inactivas o subutilizadas, adelantó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En la mañana, la jefa del Ejecutivo Federal enfatizó que las concesiones serán entregadas al Gobierno Federal de forma voluntaria. Subrayó que, con esta entrega, no se está incurriendo en ningún acto de autoridad. Sin dar una fecha en especial, la presidenta Sheinbaum Pardo resaltó que el titular de la Secretaría de Economía acudirá a la mañana en los próximos días para brindar la información completa de la entrega de las concesiones mineras. [El Heraldo de México](#)

A pesar de operar desde septiembre de 2024, el salón de belleza que se reabrió en el interior del Senado fue clandestino, porque ni la Mesa Directiva, ni la Junta de Coordinación Política, ni la Comisión de Administración saben quién y por qué permitió el uso de ese espacio del Senado, de acuerdo con la información que ayer obtuvieron los líderes parlamentarios en la Junta de Coordinación Política. El presidente de la Junta, el morenista Ignacio Mier, decidió que se darán un tiempo de una semana para hacer una valoración de todos los servicios que tienen los senadores en el interior del recinto. [Excélsior](#)

La propagación del sarampión en México, con 2 mil 143 casos confirmados durante 2026, ha encendido las alarmas de las autoridades sanitarias y educativas. Con contagios en 305 municipios de las 32 entidades federativas y con un saldo de 27 defunciones acumuladas, la gran mayoría en Chihuahua, las medidas de prevención se han reforzado. En Veracruz, por ejemplo, sin ser una disposición oficial, diversas escuelas de la entidad han determinado retomar de manera preventiva el uso obligatorio del cubrebocas. En Jalisco también retomaron el uso del cubrebocas en las escuelas. Mientras que en

Coahuila sucede lo contrario, ya que autoridades sanitarias descartaron el uso de cubrebocas en los planteles educativos. [Excélsior](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: se dio un extraño diferendo entre un grupo de congresistas de Estados Unidos que vino a México y la Presidencia de la República. Según la versión del republicano Carlos A. Giménez, él había concertado junto con el congresista Michael McCaul una cita con la presidenta Claudia Sheinbaum, pero habría sido cancelada por Palacio Nacional. Los congresistas estuvieron previamente en un encuentro en San Lázaro. Ahí revisaron temas de agenda legislativa que, según dijeron todas las partes, fue de manera cordial. [Reforma](#)

Sacapuntas: en el Congreso de la Unión dan por hecho que este martes arrancará la discusión en comisiones de la tan llevada y traída reforma laboral. Las labores serán repartidas entre tres comisiones del Senado de la República, que serán las que discutan la iniciativa presidencial de Claudia Sheinbaum, donde la bancada de Morena, y sus aliados, Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, harán eco para aprobarla en comisiones hoy. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo: Saúl Monreal, hermano de David y Ricardo, quiere ser candidato a gobernador de Zacatecas pasando por encima de los dictados de la presidenta Sheinbaum en contra del nepotismo. Dicen que sus hermanos le piden que tome las cosas con calma, porque ninguno de los dos quiere pagar los platos rotos. El más pequeño de los Monreal no quita el dedo del renglón. Lo malo para él es que la presidenta tampoco lo quita. [La Crónica de Hoy](#)

Tiraditos: en los pasillos de Palacio Nacional cuentan que se debe poner atención especial en Jesús Ramírez, actual coordinador de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, pues comenzaron a salir todas las tropelías y abusos que cometió cuando fue el hombre fuerte de la comunicación en la administración de Andrés Manuel López Obrador. [ContraRéplica](#)

Línea 13: lo que parecía una práctica en el olvido tras la pandemia del Covid-19 se vuelve a presentar. Estamos hablando del uso de cubrebocas debido al incremento de contagios de sarampión. De acuerdo con los últimos reportes de contagios, la gobernadora mexiquense Delfina Gómez ordenó de nuevo la medida para tratar de contener la proliferación de la enfermedad. La medida permanecerá vigente mientras continúe el aumento de casos. [ContraRéplica](#)

Rozones: relevante, la confirmación que han hecho el gobierno de Yucatán y Grupo San Francisco de Asís sobre la concreción de nuevas inversiones. El gobernador Joaquín Díaz Mena sostuvo un encuentro con el citado grupo empresarial yucateco, en el que se presentaron proyectos orientados a fortalecer el desarrollo económico. Con lo anterior se prevé generar más de 230 empleos directos y 500 indirectos. [La Razón](#)

Redes de Poder: hace más de un año, se llevó a cabo un operativo en el Centro Histórico de la Ciudad de México para buscar y decomisar productos piratas de origen asiático. Las autoridades presumieron de un decomiso histórico en una plaza comercial ubicada en Izazaga número 89. Sin embargo, a más de un año de lo sucedido aún está pendiente la destrucción de 264 mil productos decomisados. La pulverización de la mercancía de fayuca tiene un retraso porque la resolución de la fiscalía general de la República aún no sale a luz. [Reporte Índigo](#)

Confidencial: luego de tanto revuelo por el salón de belleza de la Cámara alta, ayer el flamante presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, confirmó que se mantiene suspendido. Precisó que se hará una revisión de cómo estuvo operando la estética. La oposición, en voz de Ricardo Anaya, del PAN, consideró, "sin ataque personal a persona alguna, que se debe de suspender el servicio por una razón de prudencia, de respeto a los ciudadanos que no cuentan con este tipo de servicios en sus centros de trabajo". [El Financiero](#)

¿Será?: el acuerdo de Birmex, los laboratorios mexicanos Limont y la farmacéutica estadounidense Moderna, es uno de los grandes anuncios que se han hecho en las primeras semanas de 2026. México alguna vez fue autosuficiente en la producción de vacunas, pero en 1988 la situación comenzó a cambiar e inició la importación de algunas, situación que se agudizó a partir de 2018. [24 Horas](#)

El Caballito: el mensaje llegó a la población. Cientos de personas están buscando vacunarse contra el sarampión. Sin embargo, hay que poner el ojo en los detalles y no descuidar la estrategia, porque ayer en varios de los puntos que se anunciaron por parte de la Secretaría de Salud capitalina, encabezada por Nadine Gasman, no estaban instalados los módulos y en aquellos donde sí se colocaron la demanda fue alta y se acabaron las dosis. [El Universal](#)

Tiros Libres: en su intento por deslindarse del escándalo de la delegada de Bienestar que celebró su cumpleaños al estilo El gran Gatsby, el gobernador Alejandro Armenta terminó exhibiendo algo más delicado. Al señalar públicamente que Natalia Suárez del Real llegó al cargo por recomendación de su primo Ignacio Mier, Armenta no sólo marcó distancia, también confirmó que el gabinete se armó como pago de favores de la contienda interna. [Ovaciones](#)

A la Sombra: el gobernador Rubén Rocha Moya dijo este lunes que el gobierno de Sinaloa no tiene información oficial sobre la fosa localizada en El Verde, Concordia, y que, desde el sábado, el caso quedó en manos federales; agregó que cualquier dato fuera de canales oficiales puede ser "versiones provenientes de familiares u otras fuentes no confirmadas" y por eso evitó dar cifras: "No tenemos mayor información sobre esto y sólo especularíamos, y no nos corresponde hacerlo". [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: la Comisión para la Industria de Vinos y Licores calcula que 44.2% del alcohol se vende fuera de la legalidad, lo que implica una pérdida fiscal anual de más de 19,500 millones de pesos por IEPS. [El Economista](#)

Sube y Baja: con el objetivo de evitar riesgos de transmisión de sarampión en escuelas y con base en recomendaciones federales, el gobierno mexiquense puso en marcha filtros sanitarios en las entradas de los colegios para la detección oportuna de la enfermedad, además del uso obligatorio de cubrebocas. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: no se sabe si fue “castigo o premio” la inhabilitación por 20 años de la exsecretaria de Finanzas estatal, Delia Jessica Blancas Hidalgo (PRI), por la desaparición de 800 millones de pesos, pues ella asegura que no tiene el menor interés de volver a un cargo público. Además, el auditor del estado, Jorge Valverde Islas, lejos de ser un acusador parece su defensor, pues le ofreció a doña Jessica devolver 59 millones de pesos que presuntamente fueron desviados a cuentas personales y “que ahí quedara todo”. [El Universal](#)

#Politica Confidencial: el congresista republicano Carlos A. Giménez acusó que la presidenta Claudia Sheinbaum canceló reuniones con una delegación de EE. UU. durante su visita a México. La Cancillería recordó que los encuentros diplomáticos solo se validan cuando hay agenda acordada por canales oficiales. Aun así, Giménez presumió reuniones con el embajador y marines estadounidenses. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que si usted se pregunta por qué tantos mexicanos no pueden conseguir empleo cuando la presidenta Sheinbaum presume que el país tiene la segunda menor tasa de desempleo del mundo, la respuesta se encuentra en el informe sobre el empleo formal de enero de 2026 que dio a conocer ayer el Instituto Mexicano del Seguro Social. Por segundo mes consecutivo el país perdió puestos de trabajo, 8,104. Quizá no es una cifra muy grande, pero viene después de la pérdida de 320,692 en diciembre. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio señala en Estrictamente personal que los semáforos rojos se prendieron en Tequila mucho tiempo antes de caer preso el alcalde, Diego Rivera Navarro, quien cometió dos errores absurdos que lo tienen hoy en la cárcel, con pocas probabilidades de salir libre en varios años. El primero fue cuando autorizó, en marzo pasado, una tocada de Los Alegres del Barranco, quienes interpretaron corridos apologéticos de Nemesio Oseguera, El Mencho, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación. El segundo fue en diciembre, cuando la empresa Tequila Cuervo lo denunció porque la estaban extorsionando para evitar que cerraran su planta en el municipio. [El Financiero](#)

Carlos Marín comenta en El Asalto a la Razón que “estamos viviendo el final de la Revolución cubana, estamos viviendo su entierro, y esto es una realidad político-ideológica de enorme trascendencia para México y América Latina, porque está impactando la población del continente orientándose hacia partidos más bien conservadores.” Las palabras son de Ricardo Pascoe Pierce, ex embajador de México en Cuba. Dice para El asalto... en Milenio Tv de anoche y hoy que Cuba no vive una crisis más, sino “el colapso de un modelo de país” que durante 65 años quiso desafiar al mundo. La razón no es menor: cuando una revolución termina muere también una narrativa, una legitimidad y un proyecto de futuro para millones de personas. [Milenio Diario](#)

Joaquín López-Dóriga indica En Privado que en el libro en el que el periodista Jorge Fernández Menéndez ha titulado Ni venganza ni perdón, una amistad al filo del poder, que narra la versión de Julio Scherer Ibarra sobre su paso como el más poderoso consejero jurídico de la presidencia con López Obrador hasta su salida, el uno de septiembre de 2021, denuncia un delito que la Fiscalía General de la República y la Secretaría Anticorrupción deben perseguir de oficio, pues acusa al que fuera su coordinador de Comunicación Social y hoy jefe de Coordinadores de la presidenta Claudia Sheinbaum, Jesús Ramírez Cuevas, de utilizar 27 mil millones de pesos que, personalmente el entonces presidente, puso a su disposición. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río señala en Bitácora del Director que la política suele medirse por la capacidad de sus instituciones para purgar sus propios errores, y en este espejo, la comparación entre el Reino Unido y México resulta desoladora. Mientras en Londres el gobierno de Keir Starmer se tambalea bajo el peso de la responsabilidad política, en México la impunidad parece ser el sello distintivo de la casa. La reciente detención de Rivera Navarro, el alcalde morenista de Tequila, Jalisco, ha destapado una cloaca de extorsiones a empresas, vínculos con el crimen organizado e incluso acusaciones de secuestro y tortura contra sus propios compañeros de partido, cometidos en apenas 16 meses en el cargo. Sin embargo, ¿quién se hace responsable? Nadie. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann comenta en Juegos de poder que Estados Unidos está dividido. Existe un Estados Unidos que quiere seguir abierto al mundo, recibiendo migrantes, compitiendo en la globalización, tolerando la pluralidad, fomentando la pluriculturalidad y abrazando los mejores valores occidentales de la democracia y libertad. Existe otro Estados Unidos que le gusta más el aislacionismo, que pretende expulsar a los migrantes indocumentados y cerrar las puertas a los extranjeros, que prefiere protegerse comercialmente a competir, que se aferra a ser predominantemente de raza blanca y religión cristiana protestante, con tendencias autoritarias, hasta fascistas, y con ganas de dominar el mundo utilizando su poderosísima fuerza militar. [Excélsior](#)

Francisco Garfias señala en Arsenal que el desenlace fatal para la mitad (por ahora) de los diez trabajadores secuestrados hace 18 días en una mina de Sinaloa refleja la incapacidad del Estado para prevenir o responder eficazmente a este tipo de hechos delictivos en zonas de alta conflictividad. El secuestro ocurrió el pasado 23 de enero en el municipio de Concordia, al sur de ese estado. Los cuerpos de cinco de los mineros secuestrados fueron localizados en el poblado El Verde, a 40 kilómetros de donde fueron sacados a la fuerza por un comando armado. Los otros cinco cuerpos localizados no han sido identificados oficialmente. La FGR nada dice sobre del fatal desenlace. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que Saúl Monreal Ávila, senador 4T y aspirante a ser candidato a gobernador de Zacatecas para relevar a su hermano David y emular a otro hermano, Ricardo, considera que el nepotismo consiste en que un hermano imponga a otro en un cargo, pero asegura que en su caso tiene un historial propio que lo acredita para buscar la postulación (incluso, afirma que él no es el

favorito de su hermano David para la sucesión). Su interpretación personal choca con la resolución institucional del Consejo Nacional Ordinario de Morena que determinó prohibir ese tipo de interacciones familiares. [La Jornada](#)

Ciro Gómez Leyva indica en 365 días que el 29 de enero, al cumplirse una semana de la oscura desaparición de empleados e ingenieros en el complejo minero de Concordia, Sinaloa, buscamos a la empresa, la canadiense Vizsla Silver. “No tenemos información adicional”, nos respondió. “Nuestra única prioridad es concentrarnos en la seguridad y en la liberación de nuestra gente”. No tenía nada que decir. Todo parecía un caso perdido, más aún cuando les notificaron que el asunto quedaba en manos de la Fiscalía de Sinaloa. Había ocurrido lo de siempre: hombres armados, indefensión, secuestro. Ayer se confirmó lo de costumbre: la localización de cadáveres en un predio cercano; cinco fueron identificados por sus familiares y muy probablemente los otros cinco pronto lo serán también. [Excélsior](#)

Enrique Quintana comenta en Coordenadas que en algunos círculos financieros existe el mito de que China posee una cantidad tan grande de bonos del Tesoro de Estados Unidos que podría, si quisiera, desestabilizar las finanzas norteamericanas. La realidad es distinta. Cifras reportadas por Bloomberg indican que esa tenencia se ubica en torno a los 683 mil millones de dólares, una caída de aproximadamente 47 por ciento. La tendencia no muestra signos de revertirse: en los últimos años, China ha incrementado sistemáticamente sus reservas de oro como parte de una estrategia deliberada de diversificación. [El Financiero](#)

Columnas “Las Primeras de Anda”. [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

Por increíble que parezca, el que ya volvió a agarrar hueso con cargo al erario es Ricardo Peralta, el polémico exdirector de Aduanas y exsubsecretario de Gobernación. Pese a que su salida del gobierno de López Obrador fue fulminante, ahora la gobernadora Lorena Cuéllar lo nombró titular de la Casa Tlaxcala, que está en la Ciudad de México. Más de un tlaxcalteca se pregunta, ¿si Peralta siquiera conoce el Estado, o si se trata de una operación rescate de los damnificados por la caída de Adán Augusto López?

\* El Universal / Serpientes y Escaleras, de Salvador García Soto.

Cuando ya la presidenta Sheinbaum ha dicho que Saúl tiene que esperar, y la dirigente morenista, Luisa María Alcalde, fue directo a Zacatecas a emitir el impedimento estatutario contra el menor de los Monreal, el anuncio de Saúl Monreal de que será candidato a la gubernatura, si así lo quieren los zacatecanos, anticipa lo que podría ser un rompimiento en Morena, que le costaría la gubernatura de Zacatecas. Y cuando desde la Presidencia ya operaban la candidatura del diputado federal, Ulises Mejía Haro, y publicaban encuestas que le dan clara ventaja entre los aspirantes morenistas, la intención del

senador Monreal podría ser la de postularse por otro partido, que podría ser el PT o el Verde, o incluso una alianza entre ambos. Algo que rompería a la recién anunciada unidad de la alianza oficialista rumbo a la reforma electoral.

\* El Universal / Bajo Reserva.

Muy pronto, nos dicen, habrá noticias de otro alcalde que será alcanzado por el brazo de la ley. Esta vez, la justicia federal tiene en la mira a un edil del Partido del Trabajo, en la región noroeste del país. Nos señalan que las investigaciones relacionan a este presidente municipal con presuntos vínculos del crimen organizado, entre otras conductas presumiblemente ilícitas. Se trata, nos aseguran, de un caso parecido al del alcalde de Tequila, Jalisco, Diego Rivera Navarro, quien fue detenido por fuerzas federales del Gabinete de Seguridad. En días pasados, la alcaldesa de La Paz, la morenista Milena Quiroga, reaccionó al mensaje en el que el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, anunció la detención del edil de Tequila. Doña Milena felicitó al secretario Harfuch y a los miembros de las Fuerzas Armadas, por las detenciones de tres alcaldes del Estado de México y el de Tequila como parte de la Operación Enjambre. Quizá, nos dicen, pronto Doña Milena podría atestigar cómo esa operación llega cerca de su tierra.

\* El Universal / Historias de negocios, de Mario Maldonado.

La detención de Alex Saab, el hombre que presuntamente lavaba dinero para Nicolás Maduro y fungía como su prestatarios, tiene a varios preocupados en México. Pues en tiempos de Santiago Nieto, al frente de la UIF, se detectó una red de al menos 25 personas involucradas en su red criminal. Las pesquisas incluyen a exfuncionarios del gobierno de Enrique Peña Nieto y a una serie de empresarios que todavía siguen operando en el país. Sobre el caso de Segalmex y su apoyo al régimen venezolano, se confirmó que el involucramiento fue a través de documentos falsos, por lo que por lo menos por ese lado, las huestes de la 4T pueden declararse a salvo.

\* Milenio / Trascendió.

Que mientras todas las fuerzas políticas involucradas en el estira y afloja de la reforma electoral dan sus versiones de cómo estarán transcurriendo las negociaciones para sacar el proyecto adelante, este martes al mediodía, los líderes del Partido Verde y el PT estarán de visita en la sede de la Secretaría de Gobernación para, por enésima vez, intentar llegar a un acuerdo que les permita empujar todos juntos el proyecto que quiere presentar la presidenta Claudia Sheinbaum. Eso sí, sin afectar los intereses económicos de los aliados.

\* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

Ahora, Hugo Aguilar, tras el vergonzoso momento del 5 de febrero, salió a decir que hay que impulsar la justicia con perspectiva de género. No puede superar el escándalo porque es insuperable. Lo acompañará siempre.

\* Excélsior / Razones, de Jorge Fernández Menéndez.

Mañana saldrá a la venta el libro "Ni venganza, ni perdón", Editorial Planeta, que escribimos un servidor junto con Julio Scherer Ibarra, y que es, como dice el subtítulo, la historia de una amistad, la de Scherer y Andrés Manuel López Obrador, al filo del poder. Es también la historia de los primeros tres años de la administración de López Obrador y de los personajes centrales que rodearon al entonces mandatario, con luces, muchas sombras, y en una gestión inédita, por la forma y el fondo de ejercer el poder. Algunos adelantos que ya se han publicado han generado debate y controversia. El libro las alimenta mucho más, pero el propósito del libro va mucho más allá. Esto es parte del prólogo que escribí para "Ni venganza, ni perdón": Una de las mayores tragedias que ha vivido México es la polarización, llevada al enfrentamiento irracional, a la descripción del adversario como enemigo, a la visión de un país dividido en buenos y malos; en la no aceptación de que compartimos una historia, misma que también es manipulada en el discurso y la narrativa polarizadora. Un territorio, unas familias, unas amistades, unos valores, un futuro común.

\* El Heraldo de México / La Quinta Transformación, de Darío Celis.

Evelyn Salgado fortalece la coordinación institucional para avanzar en la ruta de la paz en Guerrero y consolidar la reactivación económica de los destinos turísticos del estado. Ante la importancia del tema de seguridad, la gobernadora encabeza la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, donde se revisan los resultados de los operativos en la entidad. Durante la sesión se analizan los avances de la estrategia de seguridad y se definen acciones para seguir mejorando las condiciones en Guerrero. El trabajo se realiza de manera coordinada entre los tres órdenes de gobierno, con el objetivo de dar resultados concretos a las familias guerrerenses, y fortalecer la confianza del turismo nacional e internacional.

\* Portal En Boga / Murmuraciones.

En los corrillos políticos de Nuevo León ya se comenta que Movimiento Ciudadano no solo va solo rumbo al 2027, sino que va con paso firme.

Luis Donald Colosio Riojas dejó claro que MC no necesita muletas electorales para competir, ni para gobernar. El senador presume un proyecto sólido, bien aceptado en el territorio y con respaldo ciudadano real, no de coyuntura.

En el equipo naranja aseguran que la fuerza del partido se siente municipio por municipio y que los resultados ya hablan por sí solos. Colosio, sin prisa, pero sin pausa, manda el mensaje, hay experiencia, hay estructura y hay calidad moral suficiente para ofrecer una alternativa madura en Nuevo León. Eso sí, aclara que no es momento de destape, sino de seguir chambeando y cumplirle a la gente. Aunque en el fondo, muchos ya le leen clave electoral.

\* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

Mientras Saúl Monreal recibió ayer un nuevo mensaje de la presidenta Claudia Sheinbaum, otro aspirante a gobernador de Zacatecas hace su trabajo. El diputado federal morenista, Ulises Mejía Haro, se reunió el fin de semana con migrantes y les prometió luchar por fortalecer sus derechos políticos. Esto incluye, naturalmente, asesorarlos legalmente para defenderse de persecuciones y repatriaciones involuntarias por el gobierno de Donald Trump.

\* El Financiero / Confidencial.

En un contexto nacional donde el sarampión ha registrado incrementos en diversas entidades, el Estado de México destaca por el control y manejo de su situación epidemiológica. La administración encabezada por Delfina Gómez, reporta únicamente 40 casos en una población cercana a los 17 millones de habitantes, con una tasa de letalidad de cero. De acuerdo con información del gobierno estatal, la tasa de incidencia en el Estado de México es de 0.22 casos por cada 100 mil habitantes. Este indicador confirma la efectividad de las acciones preventivas y de vigilancia sanitaria implementadas en la entidad. No obstante, la mandataria estatal instruyó reforzar la campaña de inmunización y fortalecer las medidas de prevención, principalmente en los centros escolares, considerados espacios clave para la contención de contagios.

\* El Heraldo de México / Sacapuntas.

En el Congreso de la Unión dan por hecho que este martes arrancará la discusión en comisiones de la tan llevada y traída reforma laboral, para bajar las horas de trabajo a 40 por semana. Las labores serán repartidas entre tres comisiones del Senado de la República, que serán las que discutan la iniciativa presidencial de Claudia Sheinbaum, donde la bancada de Morena, coordinados por su nuevo líder, Ignacio Mier, y sus aliados, Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México, harán eco para aprobarla en comisiones hoy, y sea llevada mañana mismo al pleno de la Cámara Alta para ser votada.